2



El Sol de México

03/12/2025 OPINIÓN

A LA S**é**MBRA

¿Qué no era Ernestina la elegida? El coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López Hernández, dijo que este miércoles el Pleno elegirá a la nueva titular de la Fiscalía General de la República, luego de que la Junta de Coordinación Política modificó de última hora la lista de 10 aspirantes para incluir al morenista tabasqueño Félix Roel Herrera Antonio, exrepresentante del partido ante el órgano electoral local y cercano al propio López. La oposición acusa una "simulación" diseñada desde Palacio Nacional para allanar el camino a la exfiscal capitalina y exconsejera jurídica de Presidencia, Ernestina Godoy. señalada por PRI y PAN como la favorita de la Cuarta Transformación para encabezar la FGR, aunque aliados de Morena matizan que tener candidata preferida "no significa que la elección esté cantada".

Que Delfina Gómez todavía no quiere involucrarse, que le pasan las quejas y hace como que no escucha, aunque rondan las suspiacias sobre el manejo de recursos y quejas de proveedores del Estado de México sobre uno de sus cercanos, que no es Horacio Duarte. Óscar Flores liménez, secretario de Finanzas del Edomex, empezó a colarse en las conversaciones sobre la sucesión en Tlaxcala como el único aspirante con pase directo a Palenque y a Palacio Nacional. Que quienes lo escuchan sienten que anda muy sobrado.

El contador tlaxcalteca maneja un presupuesto de de miles de millones de pesos en la entidad política y económicamente más poderosa del país, fue oficial mayor de la SEP en el sexenio obradorista y mantiene una relación de absoluta confianza con Andrés Manuel López Obrador y su hijo Andrés Manuel López Beltrán, además de acceso directo a la presidenta Claudia Sheinbaum. Esa doble llave —Palenque y Palacio—coloca a Flores en una posi-

En la política del gobierno mexicano sobre nicotina hay una contradicción dificil de justificar: mientras se impulsa la prohibición de vapeadores bajo el argumento de proteger la salud pública, se permite que florezca el mercado de los calentadores de tabaco como IQOS, de Philip Morris, lo que alimenta la sospecha de un monopolio favorecido desde el Estado. La diputada AMANCAY GONZÁLEZ, de Movimiento Ciudadano, denuncia posibles conflictos de interés del gobierno con la tabacalera y subraya la desproporción de castigar a jóvenes por usar vapeadores mientras otros productos con riesgos similares permanecen legales y sin sanciones. A su juicio, la incoherencia normativa —prohibir vapeadores, pero tolerar calentadores de tabaco— revela que la iniciativa de reforma a la Ley General de Salud no está realmente orientada a la protección sanitaria, sino a acomodar los intereses de una empresa específica envueltos en el discurso de la salud pública.

ción de brutal ventaja frente a cualquier otro morenista tlaxcalteca que aspire a la candidatura a la gubernatura en los próximos meses. Pero también ya lo puso bajo los reflectores y cada uno de sus movimientos financieros, nos cuentan, están siendo revisados con lupa por sus enemigos internos, externos y empresarios afectados.

Mientras tanto, nos cuentan que en Palacio Nacional preocupa la irrupción de José Carlos Vives Gómez, un joven empresario prácticamente desconocido para la opinión pública nacional que apareció de pronto en el centro del poder veracruzano con estadios en comodato, proyectos deportivos y presuntos intereses energéticos, alterando el tablero político de la 4T en el estado. Su nombre se volvió un problema para la gobernadora Rocío Nahle porque cada nuevo dato sobre sus negocios reabre la discusión sobre quién manda realmente en Veracruz, si el gobierno estatal o los grupos que, desde la sombra, lograron convertir al "Pirata" Fuente y al entorno portuario en fichas de una disputa que ya se sigue con lupa desde Palacio.

La Escuela Superior de Turismo del Instituto Politécnico Nacional y la Facultad de Turismo y Gastronomía de la Universidad Anáhuac convocaron a un foro en el que se abordó lo relacionado con la llegada de millones de turistas al Mundial de Futbol 2026. particularmente en lo que respecta a las plataformas de alojamiento y al sector hotelero, a quienes urgieron trabajar coordinadamente para generar la mejor experiencia posible a los visitantes y, con ello, favorecer una derrama económica comunitaria que beneficiará a pequeñas y medianas empresas del país. Al evento "Alojamiento temporal y turismo del futuro" llegaron también representantes de la Secretaría de Turismo Federal, de Josefina Rodríguez; del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, de Gloria Guevara, y de Airbnb, que lleva Ángel Terral.

Se extiende la alerta por el gusano barrenador en el país. La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, de Iulio Berdegué, publicó un acuerdo en el DOF para activar el Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal y subir de regional a nacional la alerta por la presencia de ese bicho. La ampliación de estas medidas se considera necesaria porque, aunque la plaga se encuentra en estados del sur y centro, existe el riesgo de que se disemine hacia zonas ganaderas del norte de México. Apenas el pasado 30 de noviembre la Sader, a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, confirmó un caso aislado de miasis por gusano barrenador en Montemorelos, Nuevo León, por lo que se decidió entonces prevenir y activar los protocolos de emergencia en todo el territorio nacional.